
A20 責任編輯：謝孟宜 2012年12月7日(星期五)

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 基本法委員
會副主任梁愛詩(見圖)昨日在清華大學一講
座上表示，中央對香港行使的權力，不應
該單單限制在國防及外交事務，「中央政
府亦有責任，任命行政長官及主要官員，
香港政制發展，及香港和其他國家的關
係」。
梁愛詩昨日指出，推行國民教育並不是

要為學生「洗腦」，事實上，要在香港進行
「洗腦」工作並不是一件容易的事，又提到
特區政府在憲制上有責任為《基本法》第
二十三條制定法例，並解釋立法並非要控
制香港人的言論自由和思想自由。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港證
券業界近年出現「零佣金」割喉式競
爭，令小型證券行苦不堪言，甚至結
業。立法會昨日通過無約束力議案，
促請政府採取措施支持證券業發展。
財經事務及庫務局局長陳家強表示，
政府會繼續提供公平有利的營商環
境，支援本地中小型經紀行，及提升
市場質素及整體證券業水平，但對重
推證券經紀最低佣金下限有保留，擔
心會跟促進巿場競爭背道而馳，亦會
加重投資者負擔。

張華峰提支持證券業發展
「經濟民生聯盟」成員、金融服務

界議員張華峰在立法會大會上提出「支持證券業發展」
動議辯論，共有6位議員提出修訂案。張華峰昨日在發
言時表示，本地證券行在支持香港金融發展方面的重要
性無可取代，但現時小型證券行奄奄一息，虧損嚴重，
不少從業員收入低於最低工資，單計今年已有10多間小
型證券公司結業。他促請政府締造良好競爭環境，研究
為小額交易設立最低佣金，協助本地證券行開拓內地市
場。

陳鑑林籲設小證券行轉營基金
民建聯議員陳鑑林表示，小型證券行的市場佔有率逐

漸遞減，近年交易所推出的措施，更令小型經紀難以在
市場分一杯羹。他建議政府為小型證券行成立轉營基
金，發展更多業務類型，以維護他們的生存空間，否則
會對市場穩建性及流通量帶來負面影響。

工聯會議員王國興更質疑，現時港交所的諮詢程序不
公平，令本地證券商及證券從業員未能充分表達意見。
他又批評過千名業界人士早前遊行，抗議當局縮短午休

時間，但政府卻視而不見，要求盡快恢復個半小時飯鐘
安排。

廖長江促與內地合推互聯制度
金融界議員吳亮星則提出，內地與香港金融合作正不

斷加強，特區政府除支持本地證券行發展本地業務外，
也應積極協助他們拓展內地市場。商界(二)立法會議員

廖長江則要求當局與內地合作推出互聯制度，積極加強
兩地資產管理領域的合作，以穩固香港國際金融中心地
位。
陳家強在回應時表示，特區政府一直致力提升證券業

界競爭力，並優化規管制度，加強對投資者保障，又表
示認同內地與香港兩地基金互認，會有助推動兩地資產
管理業，當局已就此和中國證監會等展開了初步研究。
同時，特區政府會考慮議員建議及與業界溝通，但認為
香港撤銷佣金下限已近10年，業界並已制定多樣化服務
及收費策略，一旦重推最低佣金會增加投資者負擔。
最後，經修訂後的原議案獲得通過。

陳家強：推證券佣金下限有保留

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 中央政府駐港聯
絡辦網站昨日發布消息，指中聯辦日前已向所屬
工作人員發出通知，要求中聯辦官員在主禮或參
加香港社會各界組織的活動時不互贈紀念品。
通知說，為宣導節約、環保理念，減少浪

費，今後中聯辦人員應邀主禮或參加社會活
動時，將提前與活動主辦方溝通，一般不接
受、不贈送主禮紀念品。但可應活動主辦方
安排，代為贈送主禮紀念品。
中共中央總書記習近平日前主持召開中央

政治局會議，會議審議並同意關於改進工作
作風、密切聯繫群眾的8項規定，包括改進調
查研究；精簡會議活動；精簡會議簡報；規
範出訪活動；改進警衛工作；改進新聞報
道；嚴格文稿發表；厲行勤儉節約。

親探傷者慰問遺屬 盼找肇因改善海安
2012十大港聞 林鄭最難忘海難

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 由香港5家媒體主辦的「2012十大港聞

選舉」啟動禮於昨日舉行。主禮嘉賓、政務司司長林鄭月娥從30宗

「候選」港聞中，挑選了「南丫島海難」為其2012年最難忘的新聞。她

說，自己有親身參與處理事故，包括到醫院探望傷者，並慰問死者家

屬、出席死者喪禮，感覺「很震撼」，又希望由特首委任的海難事件調

查委員會可以找出事故原因及提出改善海上安全的建議。

李慧詩奪銅 立會拉布同候選
由商業電台、有線電視、有線

寬頻、星島日報及英文虎報合辦
的「2012十大港聞選舉」於昨日
舉行啟動禮，讓全港市民透過郵
寄投票表格，及在網上和手機上
投票的形式，在29則香港今年的
政治、經濟及民生等重要大事中
投選出過去1年香港人心目中最
十大難忘的港聞。候選的29則新
聞，包括「港隊女單車手李慧
詩，奧運奪銅牌」、「南丫島賞
煙花船與小輪相撞沉沒，39人遇
難，全港哀悼」、「議員拉布拖
延審議出缺安排，曾鈺成終止辯
論，草案通過」等，結果將於
2013年1月10日公布。

讚公僕無私 冀傳正面訊息
擔任啟動禮主禮嘉賓的林鄭月

娥昨日選出「南丫島海難」 為
最難忘的港聞。她解釋，是次海
難造成39名市民死亡，全城哀
慟，自己親歷其中，更感震撼，

又讚揚公務團隊在處理是次海難
時發揮了專業效率，紀律部隊與
醫務人員發揮了無私的精神，負
責支援的社署等部門的同事亦緊
守崗位，希望大家掌握是次事件
的正面訊息，「有時社會充斥負
面批評聲音下，要讓認同的聲音
透過傳媒得到報道」。
南丫島海難事件獨立調查委員

會已於日前進行初步聆訊，林鄭
月娥表示，希望委員會找出事故
原因，及就海上安全等問題找出
建議，並深信委員會可持平、徹
底覆核事件，讓特區政府跟進，
又再次向事故家屬作出慰問，希
望他們可撫平傷口、重新上路。
合辦是次活動的香港5個傳媒

機構代表，包括商業電台新聞及
公共事務總監陳淑薇、香港有線
新聞有限公司執行董事趙應春、
香港有線電視有限公司新媒體發
展總監張偉良、星島日報執行總
編輯徐國才及英文虎報總編輯湯
錦標昨日亦出席了啟動禮，一起
攜手呼籲全港市民踴躍投票。

新屆鴿黨主席 單仲偕有「大佬」撐

釋中央對港權力
梁愛詩：非唯國防外交
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香港文匯報訊 (記者 古寧 廣州報道) 南沙國際仲裁中心10月
揭牌投入運作後，已開始各項受案、審理、裁決案件工作。
廣州仲裁委主任陳忠謙指出，中心將採用與國際慣例接軌的
運行模式，結合香港、澳門的仲裁規則，制訂南沙國際仲裁
中心的仲裁規則，並建立國際化的專業仲裁員名冊。香港大
律師蘇國良亦透露，相關仲裁規則三地業界人士已開會討
論，估計很快就可以出台，但具體時間未定。
粵港澳仲裁合作與發展論壇5日在廣州南沙舉行。香港特區

律政司司長袁國強致辭時表示，與內地進行仲裁合作是港律
政司重點合作內容之一，南沙國際仲裁中心與香港國際仲裁
中心存在很大的合作空間，南沙國際仲裁中心匯聚三地仲裁
界專家，將提供一個很好的合作交流平台。

採行業共建民主自律管理模式
陳忠謙介紹說，南沙國際仲裁中心是由廣州南沙開發區管

委會與廣州仲裁委、香港國際仲裁中心、澳門世界貿易中心
仲裁中心簽約共同設立，這在內地尚屬首例。他說，中心將
採取行業共建，民主自律的管理模式，由理事會決策、監事
會監督、仲裁庭獨立行使裁決權。據悉，中心已有幾十位核
准仲裁員，目前仍有部分人士還在核准中。屆時，估計內地
仲裁員和港澳台及海外仲裁員將各佔一半。
香港仲裁司學會會長蕭詠儀表示，南沙國際仲裁中心的啟

用對南沙營商環境有極大促進作用，可以吸引港澳、國
際公司來南沙投資。按南沙國際仲裁中心的仲裁規則規
定，該中心可集中各大法律體系，雙方當事人達成一致
意見的，當事人可以選擇《聯合國國際商事仲裁示範
法》、香港、澳門及廣州仲裁委員會四地的仲裁規則，甚
至可選擇英語、葡語等不同的語言。意味 港商到南沙
投資，就如同在香港一樣，可以自主選擇香港法律、香
港規則、香港仲裁員進行仲裁。

民主黨在今次立法會選舉中
慘敗，惟有借領導層「大換血」
期望重新上路。不過，經歷多
次黨內「大清洗」，民主黨可謂
人才凋零，至今仍無合適人選
擔任新一屆主席一職。有消息
指，黨內新一代本推舉蔡耀昌

出任主席，但被一眾元老級認為他
「唔夠班」，最後拉倒，改為由現副
主席單仲偕補上。單仲偕在接受查
詢承認稱，自己「積極考慮、調和
人士、組織內閣」，並準備下周一正
式向黨報名參選。

「一口舊雲」形象負面上位無望
民主黨前主席何俊仁因該黨在今

年立法會選舉中慘敗而引咎辭職，

整個領導層將於本月中改選，其中
新任主席人選備受關注。該黨「大
佬」原屬意由黨內的「老鬼」、參政
多年至今才首次當選立法會議員的
黃碧雲當接班人，但因她先後與
「新民主同盟」就區議會補選問題掀
起罵戰，在立法會討論行政會議林
奮強「賣樓事件」時又「投錯票」，
被嘲為「一口舊雲」，形象負面，最後
中箭下馬。
其後，各大佬遂轉為力捧同樣新

當選立法會議員的胡志偉，但黨內
「元老」胡志偉屬議會新丁，擔心對
方一時間難以駕馭議會工作和黨
務，黨內「新一代」就借機提出由
選舉落敗的蔡耀昌夥拍「80後」南
區區議員羅健熙爭「上位」，但已即

時被黨內元老否決，質疑蔡耀昌更
加「未夠班」。
「蜀中無大將」，一直不被看好的

副主席單仲偕成為主席最新熱門人
選，但為擺平新一代的聲音，會加
入新一代成員出任副主席，羅健熙
或蔡耀昌都是大熱，惟胡志偉亦有
意報名參選副主席，頓令形勢更加
混亂。
近日，各派別的支持者均不約而

同四出游說拉票，令改選存在極大
變數；單以副主席計，除羅健熙、
蔡耀昌、胡志偉外，元朗區議員鄺
俊宇、屯門區議員陳樹英及現任秘
書長張賢登均曾私下透露有意出
選。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■張華峰(左一)提出的「促請特區政府採取具體措施，支持本地證券業的

發展」的動議昨在立會通過。圖為香港證券及期貨專業總會及各業界代

表日前到場表示支持。 黃偉邦 攝

■林鄭月娥(右四)出席「2012十大港聞」選舉活動。 莫雪芝 攝

宣導節約環保減少浪費

中聯辦人員參加活動不互贈紀念品


